

\*Este es un espacio de opinión y debate. Los contenidos reflejan únicamente la opinión personal de sus autores y no compromete el de La Silla Vacía ni a sus patrocinadores.

Red Social | 25 de Mayo de 2021



# Después de tanta espera, ¿Reficar se va quedar sin culpables?

De nuevo el caso de corrupción de **Reficar** volvió a ser noticia. Sin embargo, parece que luego de 4 años de investigación los posibles implicados no van a responder ante la justicia.

 Katherine Casas Pérez | 4 Seguidores Seguir

 COLUMNA  38 VISTAS  0 COMENTARIOS

El escándalo contra la empresa **Reficar** empezó en 2016, cuando la Contraloría sospechó sobre los sobrecostos en la ampliación de la infraestructura. Específicamente, el ente de control encontró facturas que no cumplían con los requisitos legales, demoras en el diseño y construcción de obras principales, sobrecostos en los materiales del proyecto, entre otras irregularidades sin sustento.

El aumento del presupuesto para la ejecución de este proyecto de modernización —que pasó de US \$3.777 millones a US \$ 8.016 millones— volvió a ser noticia en las últimas semanas por el fallo de la Contraloría contra varios exdirectivos y multinacionales por detrimento patrimonial. Entre algunos de los señalados se encuentran los entonces presidentes Reyes Reinoso Yanéz y Orlando Cabrales y en cuanto a las multinacionales, las implicadas fueron Chicago Bridge & Iron Company (CB&I) y Foster Wheeler.

Además, la Unidad de Investigaciones Especiales contra la Corrupción (CGR) determinó que en la ampliación se generaron mayores inversiones — alrededor de 997 millones de dólares, aproximadamente 2.9 billones de pesos — que no le agregaron valor al proyecto. Asimismo, la Contraloría agregó que los gastos no tuvieron relación alguna con el proceso de modernización de la empresa, había mayores gastos en la contratación del personal y demoras que afectaron el desarrollo de las obras.

Sin embargo, en contraste al dictamen anterior, la Procuraduría en los últimos días archivó la investigación contra dos exministros de Hacienda, un expresidente de **Ecopetrol** y otros siete exmiembros de la Junta Directiva por el caso de **Reficar**. En dicha investigación, el ente de control debía constatar los motivos del aumento del presupuesto para la ejecución del proyecto, así como los retrasos en el cronograma.

Para el **ministerio** público, la Junta Directiva de **Ecopetrol** "partió del principio de buena fe y confianza en la capacidad de administración que propuso CB&I en el proyecto **Reficar** dada su complejidad" y que esa confianza era razonable por la experiencia de la multinacional.

En otras palabras, para la Procuraduría el desconocimiento y la "buena fe" que pudieron tener los exfuncionarios y la Junta Directiva los eximen de su responsabilidad. A pesar de que se trataba de una inversión de dineros públicos y que lo mínimo que debían hacer era vigilar que se cumpliera a cabalidad esta inversión y que se desarrollara el proyecto de ampliación y modernización.

Lastimosamente, el fallo de la Procuraduría sigue sorprendiendo por la laxitud en su investigación, la demora en los dictámenes y por que va en contravía en la decisión de la Contraloría en los temas de sobrecostos y retrasos, aspectos principales para desenredar este vergonzoso escándalo de corrupción.

Por tal razón, es necesario que la Procuraduría nos diga, entonces, quiénes son los verdaderos culpables de los sobrecostos de **Reficar**, para que se pueda hacer justicia y los posibles responsables paguen por este hecho. Es importante que este caso no se quede en la impunidad —como muchos escándalos de corrupción en el país— y lo más importante aun: que los ladrones de cuello blanco estén libres sin ninguna condena.

Para mayor información sobre el sector de hidrocarburos en Colombia visite: [crudotransparente.com](http://crudotransparente.com)

## Comentarios ↓

[INICIE SESIÓN](#) O [REGISTRESE](#) PARA COMENTAR

### Redes Activas

- Paz
- Educación
- Social
- Innovación
- Cachaca

[Ver Todas](#)

- [Reglas](#)
- [Expertos](#)
- [Eventos](#)

### La Silla Vacía

- [¿QUIÉNES SOMOS?](#)
- [FINANCIACIÓN](#)
- [PAUTE CON NOSOTROS](#)
- [CONTÁCTENOS](#)
- [PREGUNTAS FRECUENTES](#)
- [REGLAS DE JUEGO](#)
- [POLÍTICAS DE SEGURIDAD](#)

### Newsletter

 ✉

### Síguenos

